
 
ACTA REUNIÓN N°2/2022 

CONSEJO CONSULTIVO DEL MEDIO AMBIENTE                                                              

REGIÓN DE LOS LAGOS 

 
COMUNA/PROVINCIA/ 
REGIÓN 

PUERTO MONTT, LLANQUIHUE, REGIÓN DE LOS LAGOS 

FECHA Lunes 30  de mayo  
de 2022 

HORA de 15:00 a 17:00 hrs. LUGAR Reunión telemática 

TIPO DE REUNIÓN  ORDINARIA   
I. PARTICIPANTES 

 

1. Sandra Madariaga, Universidad Santo Tomás  
2. Alberto Fernández, Universidad San Sebastián 
3. Alejandro Santibáñez, Multisindical de Trabajadores Salmoneros 
4. Felipe Tucca, Salmon Chile AG. 
5. Francisca Sanz, Cámara Chilena de la Construcción  
6. Samantha Sparks, Fundación Parque Katalapi  
7. Juan García, Sindicato de Pescadores, Anahuac 
8. Barbara Herrera , SEREMI MA (S) 
9. Nicole Gesell, Profesional SEREMI del MA 
10. Cristina Díaz, Profesional Seremi del Medio Ambiente  

 
II. EXCUSADOS y AUSENTES 

1. Gloria Howes, Fundación Meri  
 
 

III. OBJETIVO DE LA REUNIÓN 

 
 Conocer el trabajo que desarrollan en el ámbito de la sustentabilidad, loas instituciones que 

integran el CCR  
 Dar a conocer a los integrantes del CCR el trabajo que desarrolla la SEREMI del MA en la región 

de Los Lagos. 
 

IV. TEMAS TRATADOS 
Presentación de: 

 Multisindical de Trabajadores Salmoneros,  
 Universidad San Sebastian y  
 Cámara Chilena de la Construcción Varios  
 
 Presentación Cuenta Pública Seremi MMA. 

 
-  

V. DESARROLLO 
 

1. Saludo inicial: la Seremi del Medio Ambiente (S) Sra. Barbara Herrera , saluda e invita a una ronda de 
presentación de las tres instituciones que presentarán su ámbito de trabajo  

2. Presentación de las consejeras y consejeros:  
 
 

Alejandro Santibañez de la Multisindical de trabajadores salmoneros y rubros afines: comenta que su 
gremio nace producto de la crisis de la marea roja en 2016, es decir nace producto de una emergencia 
ambiental asociada a la crisis climática, con el objetivo de abordar el tema de la responsabilidad de las 
empresas, la situación laboral de los trabajadores y aunar criterios en torno a la industria en relación con 
los problemas ocasionados por la crisis. Actualmente tienen asociados desde Bio Bio a Magallanes. Plantea 
que actualmente poseen una posición desmejorada respecto del medio ambiente y plantea su preocupación 
por el proyecto de ley SBAP y el Proyecto de Protección Animal. Comenta que la directiva es paritaria, 3 
hombres y 3 mujeres y que respecto de medio ambiente plantean que: 

 hay que buscar un equilibrio entre su importancia y la sobreprotección, para ello es fundamental 
más ciencia y más investigación.  

 Es necesaria una descentralización y regionalización efectiva 
 Ministerio del mar como una necesidad 
 Fiscalización efectiva. 

 
Maria Francisca Sanz, cámara Chilena de la Construcción: Planeta de la CCh de la C es el segundo 
benefactor en el país después del estado. Presenta el compromiso Pro: residuos y eficiencia 



térmica. Respecto de la problemática asociad a la declaratoria de humedales urbanos y la tensión 
con el gremio de la Construcción, planeta que no basta con que sean declarados sería más efectiva 
su protección si estuvieran integrados en los proyectos de desarrollo. Samantha Sparks consulta 
por incorporación de materiales reciclados en la construcción. Francisca plantea que la principal 
barrera está en los costos. Frente a esto Alberto señala que es necesaria información de calidad 
para la toma de decisiones pues en su opinión, el plástico reciclado es alto en emisión de CO2.  
 

                              Alberto Fernandez, U San Sebastian: presenta el proyecto más azul, iniciativa de colaboración    
público privada que establece boyas de monitoreo en línea en el lago Llanquihue como una forma de contribuir al 
monitoreo de la calidad  del lago Llanquihue. Señala que el principal desafío de este programa es convertir al Lago 
Llanquihue en un modelo de gestión de cuerpos lacustres de clase mundial; en materia de conservación, ciencia 
aplicada, tecnología y educación ambiental, en equilibrio con el desarrollo sostenible del territorio y las 
comunidades. El Proyecto FIC financiado por el GORE Los Lagos, busca: determinar la factibilidad técnica y 
económica de utilizar la teledetección, metagenómica y el monitoreo remoto, como herramientas para la generación 
de información. 2. Elaborar una plataforma digital integrada que permita almacenar y desplegar información 
ambiental histórica y en tiempo real del Lago Llanquihue, facilitando la toma de decisiones para la inversión privada, 
y promoviendo el monitoreo ciudadano, la generación de nuevo conocimiento y la elaboración de políticas públicas. 

 
 
Felipe Tucca planeta su valoración frente al proyecto más azul, valora el estudios y la integración de valores e 
interacciones. Consulta como hacen conversar al proyecto con otras iniciativas como Chile, Lagos limpios, centro 
EULA, entre otros, respecto de la sostenibilidad del proyecto, Alberto plantea que debiera existir una transferencia 
de la plataforma. 
 
Tras la presentación de los tres consejeros, Cristina Díaz presenta el informe preliminar de cuenta pública  de la 
SEREMI del Medio Ambiente, el que es valorado, en cuanto a la diversidad de temáticas y cantidad de funcionarios 
por los integrantes del CCR. Se les invita a la cuenta pública del Ministerio del Medio Ambiente que tendrá lugar vía 
on line, 
 
 
 

 
Varios:  
 
En el marco  de la conversación sobre el tema de los humedales urbanos y la crisis hídrica, se  comparte 
la Guía Ciudades Sensibles al Agua, elaborada por Patagua.  
https://issuu.com/patagua/docs/gu_a_dus_digital_final  
 
Con agradecimientos del SEREMI MA (S), se cierra la reunión a las 17:07 hrs. 
 
 

 
 

BARBARA HERRERA  
SEREMI DEL MEDIO AMBIENTE (S)  

REGION DE LOS LAGOS  
PRESIDENTE 

 
 
 
 
Registro reunión telemática: 
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